



“No me sorprende el auge del fanatismo”

Rushdie reflexiona sobre el radicalismo islámico **PÁGINA 36**



La tragedia se asoma a la F-1

Bianchi, en estado grave tras chocar con una grúa **PÁGINA 43**

Cursos de Inglés
ÚLTIMAS PLAZAS 2014-2015
STANDARD: 2 niveles en 1 año
INTENSIVE: 1 nivel en 1 trimestre
ih
902 14 15 17
913 10 13 14
www.ihmadrid.es

Los inversores extranjeros se blindan ante la deriva catalana

Imponen cláusulas ante una posible salida del euro y piden a los bancos sus planes en caso de independencia

ALICIA GONZÁLEZ
Madrid

Cada vez son más los inversores extranjeros que se muestran preocupados ante el desafío soberanista catalán, la inestabilidad política que lo rodea y las posi-

bles consecuencias en el caso de que se celebrara la consulta de independencia. Los grandes fondos inmobiliarios están firmando cláusulas para garantizar su blindaje ante una hipotética salida de Cataluña del euro.

“Los empresarios están muy preocupados y, de momento, han optado por postergar sus inversiones”, señala el presidente del Círculo de Directivos, Andrés Gómez. El referéndum de Escocia de septiembre pasado ha reavivado la preocupación por la cuestión catalana entre las multinacionales y los informes sobre los riesgos asociados a una posible independencia se suceden. Los fondos de inversión están presionando a los bancos catalanes para que hagan públicos cuáles serán sus planes si se produce la secesión. “Nos contestan que en este momento todavía no pueden hacerlo porque tendrían piquetes delante de sus oficinas”, reconoce una gestora de fondos desde Londres. Los expertos prevén un incremento de la tensión en los mercados a medida que se acerque el 9-N. **PÁGINA 10**

Los ingresos en prisión por fraude fiscal suben un 63% desde 2012

J. M. IRUJO / R. MÉNDEZ, Madrid

En agosto, 144 personas cumplían pena de cárcel por delito fiscal, según datos de Interior, un 63% más que en enero de 2012, cuando solo había 88. La crisis y el cambio de percepción de los jueces, menos transigentes hacia estas infracciones, explican el incremento. **PÁGINA 22**

El ‘número dos’ de Caja Madrid culpa a la presidencia de las tarjetas opacas

ÍÑIGO DE BARRÓN, Madrid

El que fuera director general financiero de Caja Madrid y Bankia, Ildefonso Sánchez Barcoj, culpa a la presidencia de la entidad del sistema de tarjetas opacas. Con 484.200 euros, fue el que más gastó de la lista de 86 consejeros señalados. Dice estar dispuesto a devolverlo todo. **PÁGINAS 12 Y 13**

Rousseff espera el nombre de su rival para la segunda vuelta

- ▶ Gran expectación en Brasil tras una campaña muy reñida
- ▶ La presidenta, con clara ventaja frente a Neves y Silva

ANTONIO JIMÉNEZ BARCA
São Paulo

Más de 142 millones de electores estaban convocados ayer a votar para elegir quién quedará fuera de la batalla definitiva en la segunda vuelta de las presidenciales brasileñas, el próximo día 26. Tras una campaña imprevisible, repleta de altibajos en las encues-

tas y marcada por la muerte en accidente de un candidato, la presidenta, Dilma Rousseff, del Partido de los Trabajadores (PT), llegó al recuento con una cómoda ventaja en los sondeos frente a la ambientalista Marina Silva, del Partido Socialista Brasileño (PSB), y el liberal Aécio Neves, del Partido Socialdemócrata Brasileño (PSDB). Las últimas en-

cuestas apostaban por Rousseff y Neves. Los electores también votaban ayer para elegir a los 27 gobernadores, renovar toda la Cámara de Diputados, un tercio del Senado y todos los Parlamentos estatales. La primera vuelta de los comicios supone también un examen para el PT, que gobierna el país desde hace 12 años. **PÁGINAS 2 Y 3**



Varios electores acuden a votar en un colegio del barrio de Rocinha en Río de Janeiro. / PILAR OLIVARES (REUTERS)

idealista.com
el portal inmobiliario líder

La cuna marroquí de yihadistas españoles

El 30% de los terroristas nacionales afiliados al EI procede de Castillejos

JAVIER CASQUEIRO
Castillejos

El pueblo marroquí de Castillejos, a nueve kilómetros de Ceuta, se ha convertido en la cuna de yihadistas españoles que se han afiliado al Estado Islámico (EI). En cada una de las operaciones conjuntas entre las policías de España y

Marruecos contra células radicales, al menos uno de los detenidos es de esa localidad. En uno de sus dos institutos estudió Abu Tamin El Magrebí, *Kokito Castillejos*, conocido por sus macabras ejecuciones en Siria. Expertos en terrorismo islámico sitúan en ese centro uno de los principales focos de reclutamiento del EI. **PÁGINA 18**